

**BASES**  
 Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.  
 Oficinas:  
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA FRASATLANTICA

**SUSCRIPCION**  
 En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
 Provincias, trimestre « 5.00  
 Número del día 10 céntimos.  
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## EL PROGRESO

Suele equivocadamente pintarse al progreso en la figura de un joven rebotante de salud y de vida que, saltando obstáculos, lleva en sus manos antorcha refulgente que disipa todas las tinieblas.

A pesar de este aspecto que emplea el arte, hay que convenir en que el progreso no debe representarse en tal forma, porque el progreso no es ni con mucho, un hijo del ayer.

Salió por primera vez a la luz, con el primer hombre. Adán, cuando después del pecado apreció su desnudez y utilizó las hojas de los árboles para cubrirse, dió el primer paso del progreso, que siguió más tarde cuando utilizó pieles para abrigar sus carnes, y así sucesivamente, en la larga serie de los siglos.

No se trata por lo tanto que sea el progreso una obra del ayer: en la labor de los siglos en la cual cada uno paulatinamente ha ido poniendo su parte, realizando el colosal y gigantesco trabajo que representa en la actualidad.

Revoluciones, luchas sangrientas, hecatombes espantosas, han paralizado la marcha del progreso; pero apenas han parado, han continuado su labor incesante, que no es otra que la perfección humana; la reconstitución de la perdida felicidad, por medio del trabajo.

Los años pasan; se suceden los siglos y el progreso sigue su ruta invariable.

Y no es otra cosa que la vida de un hombre; nace, en perfecta y absoluta ignorancia; ya desenvolviéndose paulatinamente, poco a poco, hasta que llega a ser hombre y entonces con lo que aprende merced a la experiencia, con lo que alcanza por su propio saber y por el que adquiere en la vida práctica, logra ser una persona de provecho.

Los días de holganza; aquellos en que se olvida que su misión es progresar continuamente, con los mismos, en nuestra comparación, que aquellos siglos en que la humanidad perdió su adelantamiento, entregada a vicios, a crueldades o a estériles luchas.

En suma, la historia de la humanidad entera, no es otra cosa que la historia del género humano.

## Por Telégrafo

Madrid, 29 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Senador fallecido

Ha fallecido el senador conservador, muy amigo particular del Sr. Maura, señor Prescilla.

#### Las senadurías vacantes

Comentando el Sr. Sánchez Guerra que con la muerte del Sr. Prescilla eran 17 las senadurías vitalicias vacantes, dijo necesitar varias de éstas para los conservadores, a fin de nivelar la parte permanente del Senado con los liberales.

#### Rumor desmentido

El gobernador de Logroño ha desmentido que hayan ocurrido desórdenes en el pueblo de Cenicero, con motivo de la llegada al mismo de un delegado de dicha autoridad y destitución del Ayuntamiento.

#### Los Reyes a Sevilla

A las ocho de la noche, en tren especial, salieron los Reyes para Sevilla. Les acompañan el marqués de Viana,

el duque de Santo Mauro, el general Aznar y la duquesa de San Carlos.

Hasta Sevilla les acompaña también el director general de Obras públicas.

SS. MM. fueron despedidos por la familia Real, Gobierno, autoridades, altos palatinos y numerosas personalidades.

#### Las elecciones

A pesar de la nota oficial dada por los ministros al terminar el Consejo de anoche, sábase que quedó acordado publicar la convocatoria de las elecciones de diputados a Cortes, para el 15 del próximo Febrero.

#### Firma de Marina

Se han firmado disposiciones autorizando al señor Ministro de Marina para adquirir directamente carbón para los buques de la escuadra, hasta que se contrate el servicio.

Destinando para el mando del cañonero «Lauria» a don Manuel Calderón.

Del crucero «Extremadura» a don Antonio Espinosa.

Del crucero «Rio de la Plata» a don José Herrera.

#### Las mancomunidades catalanas

En los primeros días de Febrero llegarán a Madrid los representantes de las Diputaciones catalanas, para someter a la aprobación del Gobierno los Estatutos por que se regirán las mancomunidades en las provincias catalanas.

#### El jefe de los reformistas

Después de informar en la Audiencia de Albacete, salió para Madrid D. Melquiades Alvarez.

En la estación le dispensaron una cariñosa despedida sus correligionarios.

Aquí el recibimiento también ha sido cariñoso.

#### Besada y La Cierva

Pamplona: En la Audiencia informaron los ilustres abogados, La Cierva y González Besada.

El primero, acompañado de una Comisión de Diputados, marchó en automóvil a Alsua para allí tomar el tren. El segundo salió directamente para San Sebastián.

#### Consejo en Palacio

Como estaba anunciado, hoy se celebró Consejo en Palacio antes de marchar a Sevilla los Reyes.

El señor presidente del Consejo de ministros, en su discurso de ritual informó a Su Majestad de los asuntos interiores y exteriores.

Respecto a los primeros, ocupóse del desarrollo y solución de la huelga de Riotinto, elogiando la actitud de obreros y consejeros, y sobre todo, el tacto de los árbitros, que lograron dictar un laudo que ha producido satisfacción a una y otra parte.

Con motivo del viaje del ministro de Instrucción pública a la provincia de Barcelona, el señor Dato dijo en su discurso, que habían sido motivo de regocijo para el Gobierno, las muchas y grandes demostraciones de amor al Trono, de que estaba impresionado.

Prueba esto, dijo el señor presidente, el efecto salutar que para la inquebrantable unión patria, ha producido el decreto de mancomunidades.

Expuso a Su Majestad, el estado de nuestra acción en Marruecos, y al examinar las cuestiones exteriores, se detuvo en las noticias recibidas de nuestro embajador en los Estados Unidos, respecto a la nota de aquel Gobierno, explicativa de las próximas ceremonias con motivo del cumpleaños de la catástrofe del «Maine».

Con otras cuestiones internacionales

menos importantes, terminó su discurso informe.

#### Ceremonial

En Palacio celebróse con el ceremonial de costumbre, la imposición por Su Majestad el Rey del Toisón, a los nuevos caballeros condecorados con esta orden.

#### Inauguración

Presidiendo el ministro de Instrucción pública Sr. Bergamín, celebróse hoy la inauguración de la Sociedad Fotográfica.

**La unión de los republicanos.—Discursos y confusión.—Contra el partido histórico.—Contra los reformistas.—Contra los radicales.**

Continúan en la Casa del Pueblo, la reuniones secretas de los representantes del partido republicano, para conseguir la formación de un partido único.

No asisten más que conjuncionistas. Muestran empeño en que la unión se lleve a efecto antes de las elecciones.

La nota predominante es la de la mayor confusión y abuso de discursos.

El representante de Coruña pronunció uno larguísimo, abogando porque desaparezca el partido republicano histórico.

Continúa la abstención de los radicales y reformistas.

Todos los oradores prodigaron, a unos y a otros, acres censuras; sobre todo a los radicales.

Nadie espera el menor resultado de las reuniones.

## Varias noticias

#### Sepelio

Verificóse el sepelio del Sr. Marqués de Urquijo.

Enteróse el cadáver en la capilla de la Almudena.

Presidieron el duelo los Marqueses de Cuba, nieto del finado; el Presidente del Consejo de Ministros, que también representaba a S. M. el Rey, los señores Maura, Conde de Romanones y la mayoría de los Ministros.

Al sepelio concurrieron numerosos políticos, banqueros, representantes bancarios y el Ayuntamiento de Vitoria.

#### Huelga

El Gobernador de Valencia ha anunciado al Gobierno que es probable que mañana termine la huelga de carpinteros.

#### Tiro Nacional

Por unanimidad ha sido nombrado el general Luque presidente del Tiro Nacional, por encontrarse vacante dicho cargo, a causa del fallecimiento del señor Aguilera, que lo desempeñaba.

#### Boda

Se ha verificado la boda del primogénito hijo del conde de Romanones, con la hija de los condes de Torre Arias.

Apadrinaron al nuevo matrimonio, el conde de Romanones y la condesa de Torre Arias, en representación de Sus Majestades los Reyes.

#### Enfermo

Guarda cama atacado de gripe, el Gobernador de Madrid señor marqués de Portago.

#### Nuevo consejero

Entre las firmas de hoy figura el nombramiento de consejero de Instrucción Pública de don Jacinto Beavente.

**Conflicto naviero en Bilbao.—Movimiento político.—Los que lo secundan.**

Telegramas de Bilbao anuncian que por momento se ahondan las diferencias entre los navieros y la Asociación de oficiales capitanes de la Mar mercante, considerándose inminente la huelga.

El conflicto ha adquirido carácter político porque la mayoría de los oficiales están afiliados al partido nacionalista y luchan contra el naviero Sota, jefe de los bizcarras.

Se cree que el movimiento lo secundará la Asociación de maquinistas navales.

## Del extranjero

#### De la Argentina

Dicen de Buenos Aires, que en varios puntos de la República se han sentido fuertes sacudidas sísmicas, que alarmaron al vecindario.

**Francia en Marruecos.—Lo que dice Liantey.—El empréstito para Marruecos.—El ferrocarril de Tánger a Fez.—La unión de los dos Marruecos.**

Visitado Liantey por varios periodistas, les manifestó, que el objeto de su ida a Francia, fué conseguir la emisión del empréstito marroquí, de absoluta necesidad para resolver las obras que se proyectan en Marruecos, comprendiendo el jefe del Gobierno y el ministro de Hacienda, la urgencia del caso, por lo que ha sido incluido en el orden del día de la Cámara, para la sesión del miércoles.

El general se halla ahora en Ujda, y estará en la parte oriental de Marruecos unos veinte días, pues quiere recorrer todo el amato de Ujda, que no ha visitado.

Una vez realizado este propósito, el general Liantey volverá a Paris, para preparar con el Gobierno la realización de los trabajos que hay que ejecutar, y saldrá en seguida para Rabat, en donde espera encontrar muy avanzadas las negociaciones relativas a la construcción del ferrocarril Tánger-Fez, que son las que permitirán examinar la ejecución de otras líneas, cuya necesidad se impone.

El Residente general añadió a los periodistas:

«Que durante esta visita se trate de la unión ulterior de los dos Marruecos y de los preparativos necesarios a esta unión, ni que decir tiene; pero esta intención no debe interpretarse como el final de la unión, que además no podrá efectuarse en la estación actual, por la dificultad de las comunicaciones.»

La unión de Taza-Fez no se hará hasta que pueda efectuarse con el mínimo de riesgos, de dificultades y de gastos.»

**No aparecen los autores.—Mejoría de los heridos**

Telegrafían de Lisboa, que han resultado infructuosas las gestiones practicadas para encontrar a los autores de los últimos atentados.

Los heridos mejoran.

#### Absolución

Otro telegrama de Lisboa, dice que el consejo de guerra ha absuelto a los presuntos autores del atentado de 27 de Abril de 1913.

## Embarque de tropas

A las seis de la tarde de ayer, embarcó en el vapor «Canalejas» con destino a Larache, 45 señores jefes y oficiales y 450 individuos de tropa.

Entre estos van 44 reclutas del actual reemplazo.

Concurrieron a presenciar el embarque el general Gobernador de la Plaza, don Juan Zubia; general de la brigada, don Manuel Llopis Ruiz; comandante de Estado Mayor, don Rafael Rodríguez,

Jefe de día, comandante de Artillería, don Francisco Allonza; jefe de transportes, don Manuel Márquez; comisario de Guerra, señor González Deprit.

Oficiales de vigilancia, don Pedro Ogalla y Torres y don Miguel Muñoz Guisadoy médico de transeuntes.

También lleva dicho buque once cajas de calzados con destino al pimer batallón del regimiento expedicionario de Infantería de Marina.

El «Canalejas» salió á las diez de la noche para el expresado puerto marroquí.

**MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y COÑACS**  
**NOTICIAS VARIAS**

Verificáronse ayer los esponsales entre la distinguida y bella señorita Juana Rocio García y el joven muy querido amigo nuestro, don Joaquín Martínez de Pinillos, concejal de este Excmo. Ayuntamiento.

En breve se verificará la boda en Chiclana, población en donde reside la novia.

Muchas felicidades le deseamos al futuro matrimonio.

Regresó ayer de Sevilla, el digno Gobernador militar de esta plaza, excelentísimo señor don Juan Zubia.

Estuvo ayer en Jerez el señor don Juan Calderón.

Regresó de Madrid el oficial de carabineros don Alfonso Romay.

Marchó á Huelva el comerciante don José Márquez Calvo.

Del Puerto de Santa María vinieron, regresando por la tarde, el alcalde de aquella población don Manuel Ruiz Calderón y el señor don José Luis de la Cuesta.

Marchó á Madrid el capitán de ingenieros, ayudante de S. M. el Rey y de la Escuela de Aviación, don Alfredo Kindelan, que llegó antes de anoche de Lache.

Mejora en su dolencia la distinguida señora del alcalde, Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Lo celebramos.

Por el Sr. Alcalde, y cumpliendo acuerdo de la Corporación municipal, se dirigió ayer el siguiente:

«Excmo. Sr. Marqués de Comillas, Barcelona.

Al protector insigne de los intereses gaditanos, saluda el Ayuntamiento de esta capital, y en Cabildo de hoy acuerda unánimemente enviarle efusiva felicitación, por la altísima merced real con tanta justicia obtenida.—El Alcalde, Sebastián Martínez de Pinillos.»

**Coacurso**  
La Universidad Literaria de Sevilla, convoca á un concurso para proveer una plaza de ayudante de la sección de Ciencias vacantes en el Instituto de Cádiz.

**Telegrama**  
Después de la solemnidad, celebrada anteayer para descubrir la lápida que la República de Panamá dedica al diputado doceanista Ortiz, se dirigió el siguiente telegrama:

«Madrid  
Serrano, 42  
Rafael M. de Labra.

Terminada ceremonia descubrimientp lápida Oratorio San Felipe ofrecida por Panamá memoria Vicepresidente Oortes del doce; concurrencia autoridad y principales entidades gaditanas, todos acuerdan dirigir á V. E. efusivo saludo, como apóstol hispano-americano. autor idea estas conmemoraciones.—(Siguen las firmas.

**Periodista**  
Ha dejado de pertenecer á la redacción de nuestro colega local «El Progreso», D. Félix Monte.

**Navegación**  
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Fernando Póo», salió el martes 27 de Colombo para Singapur.

El «C. López y López», salió el martes 27 de Manila para Singapur.

El «C. de Eizaguirre», llegó el miércoles 28 á Barcelona.

El «Antonio López», salió martes 27 de Veracruz para Habana.

El «Alicante», salió el miércoles 28 de Vigo para Lisboa.

**Ocurrencias locales**  
A las 16, por el guardia municipal Francisco Malines, fué detenido en la inspección de vigilancia Rafael Canasegui, por haber maltratado á Antonia Gómez y á su hija Antonia González. en su domicilio Servanda, 1.

**Medidas adoptadas**  
El Sr. Alcalde de Villamartín contestando oficio del Sr. Gobernador civil, según queja producido á esta auto-ridad por la empresa de coches-automóviles que hace el servicio público de viajeros entre los pueblos de Jerez, Arcos, Bornos y Villamartín, dice haberse adoptado las medidas conducentes á evitar dichas quejas, haciendo cumplir los preceptos del vigente reglamento del ramo, denunciando en su caso las infracciones que ocurran.

**Pagos de Hacienda**  
El pago de los haberes de Clases pasivas del corriente mes de Enero actual, tendrá lugar como de costumbre en esta Tesorería de 12 á 2, en los días y por el orden siguiente:

Día 2 de Febrero de 1914: Montepío Militar y Civil, Nóminas de Guerra, Marina, Trigo y Hacienda.

Día 3: Retirados de Guerra y Marina, Nóminas de jefes y tropa.

Día 4: Remuneratorias y jubilados.

Días 5 y 6: Todas las nóminas en general.

Día 12: Pago de Retenciones.

**Clases pasivas**  
Los señores jubilados y retirados residentes en esta ciudad, sean ó no socios de la de Clases pasivas que no se encuentren incluidos en el Censo electoral y deseen serlo, se les suplica remitan á la presidencia de dicha Sociedad, Fernando García de Arboleya 19 2.º, nota de sus nombres y apellidos, empleos, situación, edad, tiempo de residencia y calle y número donde habitan.

Al propio tiempo se les ruega, que para enterarlos de particulares del Centro general de pasivos de España, que afectan á la colectividad, asistan á la Junta general que ha de celebrarse el 1.º de Febrero á las 15 y 30 en el local de la Academia de Música de Santa Cecilia.

También se ruega la asistencia á dicha Junta á los socios de esta Agrupación por igual motivo y para la rendición de cuenta anual, presentación de modificaciones en el Reglamento y elección de nueva Directiva.

**Homicidio**  
La Benemérita detuvo por requerimiento judicial á la vecina de la villa de Algar María Gómez Maressan, por haber producido un aborto en la persona de su convecina Filomena Gómez Coronil de 24 años, así como causando la muerte de ésta.

**Reyería**  
En Espera cuestionaron las vecinas de la misma población Rosario Duque Bermejo, Francisca Rivera Campan y dos hijas de esta llamadas Dolores y Ana Lozano Rivera, resultando con variss contusiones, producidas con piedras, la Duque Bermejo y Ana Lozano.

Dichas mujeres fueron detenidas por la Guardia civil.

**Comisión provincial**  
Mañana sábado, celebrará sesión la Comisión provincial.

**Cargos judiciales**  
La Sala de gobierno de la Audiencia Territorial de Sevilla, ha acordado que se anuncie para las siguientes vacantes

de cargos de los juzgados municipales de esta provincia:

Olvera, juez suplente.  
Algeciras, fiscal.  
Chiclana, juez suplente.  
Puerto de Santa María, fiscal suplente.  
San Roque, juez suplente.  
Medina Sidonia, fiscal suplente.

**Sociedad**  
Hoy viernes á las nueve y media, celebrará junta general ordinaria, la Asociación patronal de peluqueros-barberos, para la aprobación de cuentas, lectura de la Memoria reglamentaria y cubrir las vacantes de la Directiva.

**Contrabando**  
La Delegación de Hacienda de esta provincia, cita á Junta Administrativa que ha de tener lugar el día 15 de Febrero próximo y hora de las catorce, en el despacho de dicha Delegación de Hacienda, á los moros cabileños Ali Acochi Kico Kranis y Aiochi Inoide Tetaunini, cuyos domicilios se ignoran á los que por fuerzas de Carabineros en la plaza de Ceuta les fué ocupada polvora y cartuchos de guerra, en 12 de Marzo del año último.

**Plagas del campo**  
El ingeniero del servicio agronómico de la sección de Cádiz, oficia al señor gobernador civil, que cumpliendo el acuerdo de la sección de plagas del campo del Consejo provincial de Fomento, se personó en el término municipal de Chiclana, sitio denominado «Las Veguetas», para reconocer si parte de dicho sitio, en el que se están practicando labores de soturación, habiendo comprobado que existe germen de langosta, debiendo por lo tanto continuar dichas labores hasta el sitio acotado de dicha finca ó sea entre las llamadas veredas de la «Grulla» y «Carabineros».

**FUNERAL**

En el Oratorio de San Felipe Neri celebróse ayer por la mañana solemne funeral, dedicado por el Claustro de profesores de la Escuela Superior de Comercio, en memoria de su digno Catedrático, D. Agustín García Gutiérrez.

Asistieron todos los catedráticos y alumnos.

En la nave central del templo, habíase levantado severo túmulo. al que rodeaban gran número de blandones.

En los bancos destinados al duelo tomaron asiento, entre otros que no recordamos, las siguientes personalidades:

Director de la Escuela Superior de Comercio, D. Lucio Bascuñana; los catedráticos de la misma, Sres. D. Guillermo Amigueti, D. José Luis Pereztevar, D. Victorio Molina y Pastoriza, presbítero, D. Rafael Estellés y D. Francisco Téllez Ducoin.

Recibiendo á las personas que llegaban, estaba una comisión compuesta por los Sres. D. Guillermo Amigueti y don Rafael Estellés.

Concurrieron además los Sres. D. José Luis Rodríguez Guerra, D. Eduardo Ruiz López, D. Juan García Ravina, don José de Vilchez Chell, D. Manuel Traba, D. Manuel Troitino, presbítero; don Adolfo García Cabezas, D. Luis Martínez del Cerro, Sr. Tomasi, D. Francisco de la Torre, D. Francisco García Sola, don José Mariano de la Mota, D. Tomás E. Beltrami, D. Francisco García Bonassi, presbítero; D. Domingo Minoves, D. Rafael Fernández Gómez y los hermanos políticos del Sr. García Gutiérrez, llegados de Puerto Real, D. Antonio Segovia, con sus tres hijos, D. Rogelio de la Torre y D. Francisco García García.

Comenzó el acto con el «Invitatorio» que fué hecho á canto llano.

La primera lección del Oficio de difuntos fué cantada por el Sr. Navarro y la segunda por el barítono, señor Posadas.

Ofició la Misa el presbítero Sr. Moli-

na, asistido de capas por los Sres. Sánchez Pérez y Cuervas.

Después cantóse el Oficio del maestro Calahorra.

Al «Ofertorio», el Sr. Gomez Mora cantó el «Pie Jesus», de Frigola.

A la elevación también el Sr. Mora, entonó el «Panis Angelis», de Saint-Seens.

Trminó el acto con un solemne Responso.

Reiteramos nuestro pésame á la familia del finado.

**TELEGRAMAS**

He aquí el dirigido por la «tertulia» de «La Carabela», á la respetable hija del Sr. Moret (q. s. g. g.), y la contestación recibida:

«Cádiz 28.  
Excmo. Sra. Marquesa de Moret, Madrid.

Contertulios de «La Carabela» acompañanle triste primer aniversario fallecimiento su ilustre padre, gaditano predilecto, insigne patricio cuya pérdida lloramos los devotos admiradores del gran español.—Martínez.

Madrid 29.  
Presidente y contertulios «La Carabela.»

Cádiz.

Muy agradecida á contertulios «Carabela» por su sentido recuerdo.— Mercedes Moret.»

**El Marqués de Urquijo**

Nació el marqués de Urquijo el 13 de Diciembre de 1843, en Murga (Alava). Su padre, D. Estanislao, dedicaba todas sus grandes iniciativas á negocios importantísimos, en los cuales inició á su primogénito, D. Juan Manuel de Urquijo, quien no tardó en hacerse digno discípulo de su excelente padre y maestro.

Cuando cumplió veinticinco años, ó sea en 1889, se encargó de los negocios de su padre y le heredó también en el marquesado.

Pronto ensanchó los negocios, hasta el extremo de no haber obra importante que no contase desde su origen con la valiosa cooperación de la fortísima casa de Urquijo. Díganlo si no los Altos Hornos de Vizcaya, la Duro Felguera de Asturias, las Construcciones metálicas de Madrid y otras muchas industrias.

Pero si muy prestigioso y respetado era el nombre de Urquijo en el mundo de los negocios, no lo era ménos en todos los Círculos de la buena sociedad madrileña, en los cuales se reconocía al marqués de Urquijo como uno de los hombres más íntegros, caritativos y piadosos de la capital.

No frecuentaba teatros. En cambio asistía á las sesiones de la Junta provincial de Beneficencia, de la cual era vicepresidente, y atendía á innumerables necesidades, así de Comunidades religiosas como de Asociaciones benéficas y familias necesitadas.

Anualmente, por conducto de la casa Urquijo, se recibían en la benemérita Sociedad de San Vicente de Paúl 2.000 pesetas cada uno de los meses de Diciembre, Enero, Febrero y Marzo, con la expresa condición de que había de repartirse entre familias de jornaleros visitados por las Conferencias de Madrid, en cantidades de 12'50 precisamente. Y la serie de grandes necesidades de infelices jornaleros, condenados no pocas veces á paro forzoso en esos meses de lo más riguroso de los inviernos, sólo quienes han distribuido tan utilísimas limosnas lo saben.

Rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del caritativo, noble y laboriosísimo señor marqués de Urquijo (q. e. p. d.).